
 

 一 般 質 問 通 告 書 （一覧）    ３月議会 

       平成２７年３月９日～１９日 

番号 件 名 氏 名 

１ 小中校の再生について 山 村 泰 志   

２ 朝鮮通信使ゆかりの町全国交流会の開催について 山 村 泰 志 

３ 介護保険制度改正に伴う町の対策を問う 清 水 敏 保 

４ 地域活力の強化への施策の実施を急げ 清 水 敏 保 

５ 高齢者が上関町で生活し続けていくために 山 戸 貞 夫 

６ 多種多様な町内に住む生物たちにも目を向けては 山 戸 貞 夫 

７ 介護保険制度の改正に伴う今後の取り組みについて 嶋 尾 忠 宏 

８ 新庁舎の整備について 嶋 尾 忠 宏 

９ 総合文化センターの活用とイベントについて 河 村 満 生 

10 津波・高潮ハザードマップの活用方法は  河 村 満 生 

11 自主財源の確保について  海 下 竜一郎 

 

１１ 件 ６ 人 

 

 

 



 一般質問通告書（要旨） 

平成２７年第１回上関町議会定例会（３月） 

 

◆質問者１ 山 村  議 員 

質問事項 質問要旨 

１．小中学校の再生について  コミュニティスクール（地域運営学校）の実現に

向けて準備していると聞くが、具体的にどのような

形態を目指しているのか。 

また、国は 2020 年に向け、教育現場でのタブレ

ット端末導入を「１人 1台を目標」としているが、

他市町より先駆けてタブレット端末を“１人 1台”

導入し、先端教育を実施すれば他市町から編入児童

数が増えるのでは。 

２．朝鮮通信使ゆかりの町全

国交流会の開催ついて    

 現在、海路縁地で朝鮮通信使ゆかりの町全国交流

会を開催していないのは当町のみである。今のとこ

ろ、3年後の開催地は未定であるので、名乗りをあ

げてはどうだろうか。朝鮮通信使ゆかりの町として

観光客の招致も図れ、また、観光協会も水軍まつり

に通信使舞踏団の招待を検討するなど、推進につと

めている。 

他の縁地が手を挙げる前に、早く正式な申請が必

要なのでは。 

 

 

 

◆質問者２ 清 水 議 員 

質問事項 質問要旨 

 １．介護保険制度改正に伴う

町の対策を問う 

 

 

 

 

 

介護保険制度の改正により、要支援認定者の「訪

問介護」「通所介護」のサービスが現行の介護サー

ビスから外れ、地域支援事業の対象となる。上関町

も多くの人が、このサービスを利用されていると思

うが、保険の適用外となれば町の負担が増える可能

性があり、サービスの低下も懸念される。この件に

ついて、多くの人が不安を持っていると思うので、

利用者をはじめ住民に分かりやすく説明する必要

があると思うが如何か。 



また、今後、地域支援事業が多様化し、担当課職

員等の仕事も増えてくると思われるが、町はどのよ

うに取り組まれるのかお尋ねしたい。 

２．地域活力の強化への施策

の実施を急げ  

本町の場合、まず地域経済を支える人材確保が大

きな課題である。また安心して住み続ける上関町を

維持していくには、町の各種活動に地域住民が参加

し、官民が協働して地域づくりを積極的に推進して

いく、また、その活動拠点の整備をしていくことが

大事だと思う。そんな中、山口県も新規就農者、新

規漁業就業者の確保・育成・定着支援による地域活

性化に力を注いでいるようだが、町としてはこのよ

うな取り組みについてどう考えているのか。 

また、ＵＪＩターンの受け入れ、地域おこし協力

隊等の受け入れ等の制度もあるが、これらの制度の

導入について、町としての考えをお伺いしたい。 

 

 

 

 

◆質問者３ 山 戸 議 員 

質問事項 質問要旨 

１．高齢者が上関町で生活し

続けていくために  

 第４次上関町総合計画の基本計画案の中で、内容

を深めて理解したい点があるのでお伺いしたい。 

① 健康づくりの推進の項で、「よい生活習慣が身に

ついてる人が少ない」という表現があるが、具

体的にはどのようなことを指すのか。 

② 今後とも、この町で住み続けたい多くの高齢者

のために、様々な生活支援等、町の取り組みも

多岐にわたって求められると思うが、町長の今

後の対処に関する心構えをお聞かせ願いたい。 

２．多種多様な町内に住む 

 生物たちにも目を向けては  

 

 これまでの町の取り組みは、自然そのものを評価

する言葉は出てきていない。自然の豊かさを言う場

合、その地域、海域に住む生物にも配慮する心を持

つことも良いのではないだろうか。そこに生きてい

る様々な生物の状況を調査・把握し、保護していく

取り組みを進めていけば、上関町は多くの人々から

評価されてくるのでないだろうか。 



 今ある自然財産をこれ以上壊すことなく、自然の

大切さを町民同士で共有するよう努めると共に、そ

の存在の特殊性をアピールしていくことは、重要な

課題だと思う。町がそれらの生物多様性を持ち合わ

せていることを全国に発信すれば町にとってプラ

スの面になると思うが、町長の見解をお伺いした

い。 

 

 

 

◆質問者４ 嶋 尾 議 員 

質問事項 質問要旨 

１．介護保険制度の改正に伴

う今後の取り組みについて 

  

 介護保険制度の改正に伴い、どのように変わるの

か。また、半島と二つの有人離島からなる上関町は

地理的にもハンディがあるが、その辺りも踏まえた

今後の取り組みについてお聞きしたい。 

２．新庁舎の整備について   新庁舎を新設することで、庁舎が分散しているこ

とでの経費の重複、コンパクトにすることでの経費

軽減、住民サービスの向上、職員のスキルアップに

も繋がってくると思う。また、現状の庁舎は地域防

災の拠点施設とは言い難く、早期に庁舎検討を再開

すべきと思うが、町長の考えをお伺いしたい。 

 

 

 

◆質問者５ 河 村 議 員 

質問事項 質問要旨 

１．総合文化センターの活用

とイベントについて 

  

① 川口健治先生の絵画の常設展示場はどのように 

するのか。 

② 図書館をどのように運営していくのか。 

③ 多目的ホールでの音楽コンサートの音響は大丈

夫か。 

④ 町内開催の 2 つの大型イベントの準備は進んで

いるのか。 

２．津波・高潮ハザードマッ

プの活用方法は 

 台風や豪雨などによる災害はいつ起きても不思

議ではない。高齢者の多い上関町では災害時の避難

所は大事だと思う。財政の厳しい時ではあるが、町



民の安全、安心のためにも、早急に建物の建てかえ

や改修を順次行ったらと思うが、町の考えをお尋ね

したい。 

 また、津波・高潮ハザードマップ作成委託料を新

年度予算に計上しているが、各地区での防災対策、

避難対策の参考資料にするのか、活用方法などをお

尋ねしたい。 

 

 

 

◆質問者６ 海 下 議 員 

質問事項 質問要旨 

１．自主財源の確保について 

  

 平成 27 年度予算編成にあたり、町税の税収が減

少傾向にあり、一般財源の確保が厳しくなってきて

いる。基金の取り崩しで不足分を補い、財源調節を

されたと報告があった。こうした危惧的状況にある

財政を克服するため、先日、新聞報道等であった風

力発電の建設について町長から提案があり、執行部

と議会で勉強、協議を続けてきた。町長からこの計

画の３つの目的である「自己財源の確保」「アクセ

ス道の整備」「花木公園の整備」の説明があり、大

方の議員の理解は得られたと思うが、このことにつ

いて、町長の考えをお伺いしたい。 

 

 


